
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0235-2025 
 
 
Processo nº 1251-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre as 
classes multisseriadas da Rede de Educação 
Municipal. 

 
 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 
Considerando que as classes multisseriadas são salas constituídas 

com alunos de diferentes idades e níveis (séries) educacionais que dividem o mesmo 

professor. Os motivos como poucos alunos, difícil acesso e carência de professores são 

dados para justificar as criações de classes multisseriadas, mas essa forma de ensino é 

considerada distante da ideal já que não pode ser efetivamente produtivo desenvolver na 

mesma sala conteúdos diferentes, relativos há anos diversos ao mesmo tempo, para 

alunos de idades e capacidades diversas; 

Considerando que muitas famílias vêm trazendo questões que 

envolvem a educação municipal, uma delas é sobre as Classes Multisseriadas 

implantadas na rede de educação, inclusive relatos que seus filhos não estão aprendendo 

como deveria; 

Vale ainda mencionar que, com as salas multisseriadas, acaba 

diminuindo a questão do tempo efetivo que deveria ser dedicado pelo professor a cada 

turma, bem como o acompanhamento e as interferências necessárias que precisariam ser 

realizadas para cada etapa do aprendizado. De um modo geral, esse tipo de classe causa 

impacto na vida funcional do professor e na qualidade de aprendizagem do aluno, visto 

que os professores precisam dominar uma gama maior de conteúdos e serem capazes de 

ensiná-los simultaneamente e, por isso, precisam de formação específica, conforme o 

Ministério da Educação (MEC) que, dessa forma, instituiu em julho de 2024 o 

Programa de Acompanhamento e Formação Continuada para o ensino multisseriado no 

processo de alfabetização (Praema), com a finalidade de contribuir para o 

aprimoramento da gestão pedagógica e administrativa de professores alfabetizadores 

das escolas públicas de educação básica com ensino multisseriado; 

Importante mencionar que as classes multisseriadas somente 

devem ser adotadas quando não há outra solução, ou seja, em situações excepcionais 

quando a classe serial normal não consegue ser realmente efetivada.  
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Considerando que, conforme informações, a rede municipal conta 

com 19 (dezenove) classes multisseriadas (tabela em anexo) e os profissionais são 

selecionados com base em sua formação e experiência profissional e materiais didáticos 

adequados são distribuídos a eles, bem como há organização do planejamento 

pedagógico de modo a atender às especialidades de cada série envolvida. Ainda há a 

informação de que a Secretaria Municipal de Educação estava em andamento com um 

estudo técnico-pedagógico para entender a viabilidade de reduzir o número de alunos 

por profissional. 

Vale ressaltar que é notório o excelente trabalho que nossos 

professores (as) e professores monitores (as) realizam, porém ficam sobrecarregados e, 

se o MEC instituiu o Programa de Acompanhamento e Formação Continuada para o 

ensino multisseriado no processo de alfabetização (Praema), visto que há necessidade de 

formação específica, seria oportuna a participação desses profissionais no programa. 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado aos Excelentíssimos Senhores ANTONIO GILBERTO FILIPPO 

FERNANDES JUNIOR - Prefeito do Município da Estância Turística de 

Guaratinguetá e BRUNO MODESTO DOS SANTOS – Secretário Municipal da 

Educação, solicitando-lhes que providenciem o envio, a esta Casa, de informações sobre 

as classes multisseriadas da Rede de Educação Municipal. 

Nesse sentido questionamos e solicitamos:  

01 – Conforme tabela em anexo, solicitamos o número total de 

alunos de cada instituição, com número total de alunos de cada classe multisseriada 

apresentada, com a discriminação do número de alunos de cada série que pertencem à 

respectiva classe.  

02 – Qual foi o resultado do estudo técnico-pedagógico para 

entender a viabilidade de reduzir o número de alunos por profissional realizado pelo 

Poder Executivo? 

03 – Se há orientação do MEC e a instituição do Programa de 

Acompanhamento e Formação Continuada para o ensino multisseriado no processo de 

alfabetização (Praema), por que o município não aperfeiçoa seus profissionais com a 

formação específica? 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, junho de 2025. 

 
NEI CARTEIRO 

Vereador 
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